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國泰睇錯市 炒油蝕37億
史樂山：未料到今年油價大跌

今年國際油價低迷，早前大行普遍預期受惠於低燃
油成本，國泰航空上半年純利可達21億至23億

元，最終令市場大跌眼鏡。主席史樂山解釋，過去以
高位買入期油防止油價大升造成損失，未料到今年油
價卻大幅下滑，對沖虧損37.4億元，因此燃油成本減
少的幅度收縮，僅按年減少23.11億元。不過集團上半
年純利仍升4.68倍，創自2011年來最高，派中期息每
股0.26元，按年增1.6倍。

半年賺19.72億增4.68倍
期內期油對沖失利，行政總裁朱國樑表示不會調整
期油對沖比例，今年的比例為63%，向後每年分別為
60%、50%、42%，其中明年及2017年的目標價分別
為每桶85.5美元及89.6美元。
除卻油價成本下跌因素，國泰航空客運及貨運表現

未如理想，收益分別下跌0.8%及2.5%。事實上，上半
年載客率及載貨率均有升勢，分別升2.3個百分點及
0.9個百分點，惟客運收益率下跌9.3%，貨運收益率更
跌11.1%。

史樂山解釋，期內頭等及商務客位市場受到廉航激
烈競爭，而且中轉乘客比例高企，燃油附加費大幅下
調，加上匯率波動，導致收益率明顯下跌。他續指，
預期下半年中轉乘客比例維持高企，匯率亦持續波
動，將繼續影響收益率。貨運方面則相對樂觀，料內
地出口放緩情況隨今年第四季有新電子產品推出可改
善，尤其是其持股的國航（0753）可得可觀收益。

下半年再聘逾800員工
面對廉航競爭，朱國樑重申，國泰不會改變現有定

位，惟將增加硬件投資，包括開啟新航班、購入新客
機、裝修新貴賓室，以改善服務。今年並會增聘2,600
名員工，暫已完成三分之二，即下半年還會聘請約860
人。但他未有正面回應航班超賣及員工薪酬等問題。
至於近日人民幣匯率下跌，朱國樑認為對比不少貨

幣仍屬強勢，加上內地人外遊氣氛濃厚，料未會對國
泰客運造成影響。而曼谷及天津接二連三發生事故，
他則承認將令有關生意大幅減少，但相信事後生意可
回升。

香港文匯報訊（記者 曾敏儀）國泰航空

（0293）昨公佈今年中期純利僅賺19.72億

元，差過市場預期，主要由於燃油對沖失利

虧損37.4億元；禍不單行，國際油價由低位

反彈，導致國泰昨股價全日急瀉7.68%，收

報15.38元，創3個月來低位，並成為全日

表現最差藍籌股。

人稱「金句王」的數碼通(0315)總裁黎大鈞即將
於月底離任，雖然離任在即，但他仍於月初推出
其「最後一吻」KISS這一個集市場營銷以及電子
支付於一身的平台，可謂與市場「吻別」。訪問
當日記者指他一向在商場上以「狼死」見稱，他
再大爆金句，指「我啲橋絕啫，但我唔係好狼嘅
人。」

完美主義 KISS拖遲一年
黎大鈞為數碼通1992年成立時的創始總裁，其

後於1996年一度離開，至2001重掌數碼通，至今
前後一共任數碼通總裁近20年。身邊同事指他是
完美主義者，凡事追求完美，而合作伙伴亦指他
要求高，一個應用程式的介面都要三番四次去
改。他自己亦指，KISS本應早一年出世，但自己
不滿意app的內容，就曾作數次大改，以致KISS
足足遲了一年才發佈，至今仍未真正推出市面。

對於其任內最後一個大型項目KISS，黎大鈞就

多番強調，並非是電子錢包，而是一個市場營銷
的平台，根本不可以用其他支付系統作比較。對
於對手香港電訊(6823)推出的手機錢包「拍住
賞」，他更表現得不值一提，連番數出對手限制
於旗下用戶以及Android平台上使用，「香港信用
卡、八達通咁方便，根本唔缺支付途徑，重點係
點樣將啲客由網上拉到落舖頭。」

黎大鈞大sell KISS如何「抵用」，「幾百蚊一個
月，包部機(中端)，重有埋堂你上教你點用，點
sell。」他希望可能在現時零售放緩時，幫助零售
商將客人從網上拉到網下，提升其競爭力，同時
為數碼通開創新領域。他指整個項目投資千萬
元，並已經買入500多部中端。

他於本月離任，但就預計項目要營運5至8年才
穩定，他直接向同事說「幫你生咗出嚟，你要湊
大佢。」但認自己有留下long list，問及留咗幾多
年大計，他笑言，「要睇佢哋做幾耐囉，如果好
似今次咁慢，可能做一世都做唔完。」大計包括
發展方向，新的服務內容等。

為湊愛貓 退休不去旅行
對於接任人，黎大鈞指不敢作判斷，但認為本

身團隊已經「做到嘢」，「應該唔會空降啩。」
那會否做數碼通顧問？他就指「唔會啩，轉做非
執董都唔係咁好嘅事。」問到退休後會否先去一
個旅行時才知道原來黎大鈞是愛貓之人，「唔會
去 啦 ， 如 果 去 咗 旅 行 咁 邊 個 睇 住 隻 貓 ？ 」

■記者 梁偉聰

黎大鈞錦囊 夠同事用一世
香港文匯報訊（記者 黃萃華） 莎莎國際

(0178)主席兼行政總裁郭少明昨於股東會後表
示，對於今年「十一黃金周」的銷情不感樂
觀，主要是因內地股市波動對消費者消費意
慾的影響，加上各國貨幣爭相貶值，令來港
人數增長亦有所放慢。
內地客平均單價自上個財政年度第3季，
每季都錄得雙位數跌幅，他指，集團本來估
計上季貨品單價會回升，但卻錄得下跌
13-14%，是意料之外。他指，人民幣貶值未
對內地客來港消費心情有影響，而集團的內
地業務佔總業務約4%，網購生意則只佔約
3%，因此人民幣貶值，對集團影響不大，惟
在人民幣兌換成港元時會帶來1至3%影響。

前海港貨中心開巨舖
另外，他指周大福(1929)已為集團於前海
自貿區的港貨中心，預留3,000至 4,000方
呎的舖位，期望把本港
品牌帶出去 ，同時配合
集團線上線下的概念發
展。
租金方面，郭少明

指，最近集團在遊客區
的店舖成功爭取減租
20%，期望餘下店舖亦
可減租，他表示，若租
金情況未如理想，或會
結束部分店舖再另覓附
近店舖重開，他又指，
集團會繼續開店，而新
店計劃集中於住宅區。

■左起：莎莎國際主席兼行政總裁郭少明、副主席郭羅桂
珍。 張偉民 攝

香港文匯報訊（記者 曾敏儀）近月內地及本港股
市波動，宏利行政副總裁兼大中華總經理何達德昨於記
者會表示，相關波動未有對公司財富與資產管理業務造
成明顯影響，指向來鼓勵客戶長線投資，且兩地基金互
認計劃如箭在弦，相信可帶來龐大商機。他預期3年內
宏利香港非香港居民顧客將顯著增加，在新造業務價值
（NBV)的佔比將由15%提升至25%。

電商競爭影響輕微
市場亦關注人民幣貶值將降低內地居民購買本港產

品的意慾，何達德認為人民幣貶值對宏利香港影響有
限，而且是次貶值是人民幣邁向國際化的里程碑，因
此長遠而言，不認為貶值是負面因素。他又指，儘管
內地經濟放緩，但仍對前景抱有信心，稱內地中產階
層增加，加上顧客渴求多元化產品，相信內地顧客將
持續增加。
至於有憂慮電商如阿里巴巴涉足線上保險業將削弱

傳統保險的競爭力，何德達亦指電商競爭對宏利香港
影響輕微，因港人投保傾向使用線下服務。而宏利內
地公司中宏人壽保險總裁兼首席執行官萬士家表示，
公司亦有提供線上投保服務，認為競爭者有助建構市
場「做大個餅」，未完全是威脅。加上宏利的國際品
牌享有信譽，產品有一定差異。現時線上服務中，旅
遊、網購及投資產品增長最強勁。
另外，近日天津爆炸事故爆發賠償潮，導致保險股

全線受挫，萬士家表示公司未受影響，因天津業務以
人壽保險為主，並無物業資產相關產品，暫未有任何
賠償個案。

■數碼通總裁黎大鈞。 張偉民 攝

■■國泰航空主席史樂山國泰航空主席史樂山((左左
二二))、、行政總裁朱國樑行政總裁朱國樑((右右
二二))。。 曾敏儀曾敏儀 攝攝
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宏利：人幣貶值影響港業務微

■■宏利行政副總裁兼大中華總經理宏利行政副總裁兼大中華總經理
何達德何達德((中中))、、中宏人壽保險總裁兼首中宏人壽保險總裁兼首
席執行官萬士家席執行官萬士家((左左))。。 曾敏儀曾敏儀 攝攝


